

8. Janvier 2023



## "Le baptême du Seigneur"

Mt 3,13-17

*Alors paraît Jésus. Il était venu de Galilée jusqu'au Jourdain auprès de Jean, pour être baptisé par lui. Jean voulait l'en empêcher et disait : « C'est moi qui ai besoin d'être baptisé par toi, et c'est toi qui viens à moi ! » Mais Jésus lui répondit : « Laisse faire pour le moment, car il convient que nous accomplissions ainsi toute justice. » Alors Jean le laisse faire. Dès que Jésus fut baptisé, il remonta de l'eau, et voici que les cieux s'ouvrirent : il vit l'Esprit de Dieu descendre comme une colombe et venir sur lui. Et des cieux, une voix disait : « Celui-ci est mon Fils bien-aimé, en qui je trouve ma joie. »*

Nous pouvons peut-être imaginer un peu l'étonnement de Jean-Baptiste... Celui dont on entend tant parler vient à lui. Or, ce Jésus vient devant lui - devant Jean - pour être baptisé par lui. Quel bouleversement pour le Baptiste !

En fait, ce devrait être l'inverse : c'est lui qui devrait être baptisé par Jésus. Comme Jean le dit lui-même, il n'est même pas digne de délier la courroie des sandales de Jésus (cf. Jn 1,27). Le Baptiste sait que celui qui est devant lui est plus grand que lui (cf. Mc 1,7). Lui-même ne baptise qu'avec de l'eau, Jésus, en revanche, avec du feu (cf. Mt 3,11). Oui, Jean sait qui c'est qui vient à lui !

Néanmoins, Jean aussi, comme nous tous, est invité à entrer à l'école du Seigneur, pour connaître toujours mieux et toujours plus profondément Dieu dans son Être.

En effet, la gloire de Dieu est infiniment grande, et dans l'éternité, lorsque nous pourrons la contempler, ce sera merveille sur merveille, et nous ne nous lasserons jamais de l'aimer. Mais ici sur terre, la grandeur de Dieu se manifeste avant tout au service de l'amour. Nous savons que c'est cet amour qui portera Jésus jusqu'à la Croix ; l'amour pour son Père et pour nous les hommes.

C'est l'amour qui sert !

Dieu, l'incomparable, celui qui est parfait en lui-même, vient nous servir. C'est pourquoi Jésus dit à Jean : *"Laisse faire pour le moment, car il convient que nous accomplissions ainsi toute justice "*.

Jésus entre dans l'histoire humaine, avec tous ses péchés. Il s'est fait lui-même homme véritable, pour payer la dette de l'homme, afin que par Lui nous puissions obtenir le pardon. Cette grâce devient effective lorsque les gens acceptent le pardon que Dieu leur offre.

Jean pressent certainement quelque chose de ce que veut Jésus, mais il ne l'aura pas encore compris dans toute sa dimension... Néanmoins, il obéit à la Parole du Seigneur, et c'est ainsi qu'il baptise Jésus.

Dès que le Seigneur est sorti des eaux, les cieux se sont ouverts et l'Esprit de Dieu est descendu sur lui sous la forme d'une colombe. Jésus est un avec l'Esprit, et nous entendons aussi la voix du Père qui s'exclame : *"Celui-ci est mon Fils bien-aimé, en qui je trouve ma joie"*.

La Sainte Trinité est présente ! Ce qui se passe ici, selon le témoignage de l'Écriture, est ce qui nous est accordé dans le saint baptême, puisque nous sommes baptisés au nom de la très sainte Trinité : au nom du Père, et du Fils, et du Saint-Esprit.

Toute la vie de la Sainte Trinité doit se déployer en nous ! L'Esprit de Dieu descend sur nous, tout comme il est descendu sur la Vierge Marie. Jésus doit prendre de plus en plus forme en nous, et cela se produit lorsque nous écoutons les mouvements de l'Esprit et les suivons.....

Nous sommes appelés à devenir de plus en plus semblables à Dieu et à servir les autres dans son Esprit ! À mesure que nous comprenons comment Dieu est, comment il

déverse sa grâce sur nous, comment nous avons été rachetés par le sang de Jésus, comment l'amour du Père nous embrasse, comment l'Esprit de Dieu, qui est amour, se manifeste en nous, nous deviendrons de plus en plus reconnaissants et le louerons pour tout ce qu'il fait pour nous.

Dieu veut que nous considérons notre prochain comme notre frère. Cela vaut également pour les personnes qui sont encore éloignées de Dieu. Ils doivent encore trouver leur chemin vers Dieu, afin que ce qu'Il a préparé pour eux puisse se déployer dans leur vie, et c'est ce dont nous devons témoigner dans nos vies, car toute personne se voit offrir la grâce du Christ et le pardon de ses péchés, afin qu'elle puisse s'éveiller à sa véritable dignité !

De cette manière, nous, chrétiens, pouvons servir les gens en devenant des serviteurs de l'amour.